

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 90 (2012)
Heft: 1

Rubrik: Protokoll der Jubilarenehrung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

bleiben und erfüllen. Erfüllt im wahrschten Sinn des Wortes, von all den Eindrücken und den wunderschönen Bildern, die mit Witz, Brillanz und Charme vorgetragenen persönlichen Erlenbissen, bedankt sich die HV bei Veronika Meyer aufs Herzlichste.

Mit den besten Wünschen fürs neue Jahr schliessen der Vizepräsident und der Präsident die HV 2011 um 22.15 Uhr.

Die Protokollführerin:
Sarah Galatioto

Protokoll der Jubilarehrung

Mittwoch, 18. Januar 2012, 15.30 Uhr,
Rest. Schmiedstube, Schmiedenplatz 5,
Bern

Anwesende:

56 Jubilare (118 eingeladene) davon
12 Mitglieder älter als 90 Jahre
9 Ehrenmitglieder und Altpräsidenten
6 Vorstandsmitglieder
Ehrengast Peter Mäder
Trio Bärtschi & Grossenbacher

Spenden:

Renovation Clublokal: Fr. 1250.-
Unterhalt Trifthüttenweg: Fr. 3360.-

Menü:

Älplermagronen und Apfelmus

Musik:

Volkstümliches aus dem Emmental

Entschuldigte Mitglieder

Jubilarehrung:

Blaser Jürg
Bürki-McAlavy Regina
Dober Louis
Häusermann Peter
Kleiber Rolf
Knupfer René Edward
Luce-Maeder Erika
Nava Gabriela
Pfäffli Hans
Roth Hermann
Sieber Christian
Stalder Daniel
Stalder Marcel
Tobler Valentin
Volery Gilda
Wyniger Erhard
Wyss Andreas
Zürcher Stephan

Zum ersten Mal findet die alljährliche Jubilarehrung der SAC Sektion Bern am 18. Januar 2012 in der Schmiedstube als eigenständiger Anlass statt. Die zweite Premiere ist die neue Präsidentin Sarah Galatioto, die die Gäste begrüßt, ehrt und zusammen mit dem Vize-Präsidenten Urs Stettler auf liebenswürdige Weise durch den Abend führt.

Die Begrüßungsansprache der neuen Präsidentin bringt es auf den Punkt: Der SAC entwickelt sich weiter, die Bergsportarten auch, was jedoch bleibt, ist die Leidenschaft der Berge, die uns allen gemeinsam ist. Das Zitat Walter Bonatis am Ende der Rede von Sarah Galatioto: «Das vielfältige Schauspiel der Berge, die Erinnerungen, aber besonders das Gefühl dem Alltag entflohen zu sein, das Gefühl der Freiheit und der Lebensfreude, waren der Grund meiner Liebe zu den Bergen», hätte passender nicht sein können und fasst zusammen, um was es allen Anwesenden geht. Die Jubilare sind der lebendige Beweis dieser Liebe zu den Bergen, einige mussten sich sogar sputzen, damit sie an diesem wunderschönen Sonnen- und Schneetag von der Skitour im Diemtigtal rechtzeitig zur Ehrung eintreffen.

Diese Ehrung der Jubilare und Jubilarinnen ist natürlich der Höhepunkt des Abends – der Applaus kräftig, so manches Händeschütteln herzlich. Eindrücklich ist die Ehrung von Ruth Forel, 100-jährig mit 80 Mitgliedsjahren, von Trudy Christoffel mit 93 Jahren und 58 Mitgliedsjahren und von Peter Reinhard mit 70 Mitgliedsjahren.

Rüstige Jubilarin, rüstiger Jubilar



Ruth Forel – 80 Jahre SAC-Mitgliedschaft
(im 101. Lebensjahr!)



Peter Reinhard – 70 Jahre SAC-Mitgliedschaft

Ein weiteres Highlight des Abends ist die Rede des Leiters der Geschäftsstelle SAC, Peter Mäder. Auch er spricht von der Entwicklung des Bergsports und der Anpassungen an die heutige Zeit. Der SAC hat es geschafft, sowohl Entwicklung als auch Beständigkeit zu verbinden, dies ist sicher einer der Erfolgsfaktoren des Clubs und ein Grund für die stetig wachsende Mitgliederzahl. 2013 wird ein Meilenstein für den gesamten SAC und auch für die Gründersektion Bern. Das 150-Jahre-Jubiläum wird Anlass sein zu Reflexion und Austausch im Spannungsfeld der Nutzer und Schützer der Alpenwelt. Albert Eggler soll einmal gesagt haben: «Aus dem SAC tritt man nicht aus, man stirbt höchstens.» Wie recht er hat! Diese Worte, die uns Peter Mäder in Erinnerung ruft, sind wie ein Motto für diesen Anlass.

Die musikalische Begleitung mit dem Trio aus dem Emmental, Marlies und Daniel Bärtschi und Ernst Grossenbacher aus Röthenbach i.E. und das feine Essen sind die ideale Ergänzung des Abends und tragen zum allgemeinen Wohlbefinden und zur guten Stimmung bei.

Die Jubilare machen sich zeitig auf den Heimweg, zügig und rüstig, damit sie morgen wieder fit sind für die nächste Tour in die Berge. Und sie sind sich einig: Äs isch schön gsi...

Die Protokollführerin:
Judith Trachs